

Les Marocains du monde répondent à l'appel

Quelque 250 Marocains résidant hors du territoire national dans plus de 40 pays des 5 continents ont été conviés par le ministère délégué à la communauté marocaine à l'étranger à participer aux festivités de la Fête du Trône organisées à Tanger et à Tétouan. Ces Marocains du monde qui ont assisté samedi à la cérémonie de présentation des vœux au Roi, avaient participé vendredi dernier à Rabat à un grand rassemblement au cours duquel ils ont débattu avec le ministre Ameer de leurs problèmes et des moyens d'y trouver solution. Ce dernier, qui à certains moments avait semblé prendre congé de ses administrés, a dressé un tableau succinct de ce qui sous son mandat a été entrepris en faveur des Marocains de l'étranger. Il a ainsi rappelé que durant quatre ans, cette action a été guidée par la nouvelle réalité de l'émigration, laquelle se prévaut en même temps que de la citoyenneté du pays d'accueil, d'une filiation liée aux origines marocaines. Dès lors que ce constat est étab-



li, a dit le ministre, la voie à emprunter se présente elle-même : il faut sauvegarder les liens qui unissent les expatriés au terroir. Il faut donc, a-t-il ajouté, exporter le Maroc vers les Marocains d'ailleurs tout en les invitant à venir se ressourcer dans la patrie de leurs origines. Aussi, a souligné Mohammed Ameer, le ministre a-t-il concentré ses efforts sur le culturel. En fait, c'est le poste qui consomme le plus de dépenses en ce qu'il permet non seulement

l'organisation de manifestations artistiques les plus variées, mais encore en ce qu'il débouche sur des centres culturels et des maisons de réunion dont la réalisation doit beaucoup aux pays d'accueil. A cette action culturelle s'ajoute une assistance juridique et judiciaire domiciliée dans les légations nationales, qui outre le conseil peut englober les démarches pouvant aider les émigrés dans leurs rapports à l'administration. Le ministre a également fait état des

efforts consentis aux émigrés en matière de services à la personne, poste de plus en plus budgétivore, a-t-il laissé entendre, eu égard aux troubles qui sévissent dans les pays arabes d'accueil et de la crise économique en Europe. Il est impensable que le Maroc laisse ses citoyens dans la difficulté à l'étranger, a martelé Ameer sous les applaudissements de l'assistance avant de développer le chapitre de son exposé se rapportant aux investissements. Cette question des

investissements des Marocains de l'Etranger n'a pas seulement une consonance économique et financière pour nous, a-t-il déclaré en substance, elle est la matérialisation du lien privilégié qui unit les expatriés à leurs origines. Et nous, comme vous qui représentez ici aujourd'hui ces Marocains, nous sommes fiers de cette participation au projet de développement de notre pays à tous.

Le ministre a également déclaré qu'au bout des quatre ans qu'il a passés à la tête du ministère, il a l'impression de la réalisation de grandes choses par rapport au peu qu'il y avait avant. Mais si c'est beaucoup de ce point de vue-là, ce n'est rien en regard de ce qu'il reste à accomplir, a-t-il conclu. Et c'est en fait ce qu'on dit certains intervenants quand ils ont fait remarquer que l'action culturelle n'est pas au point dans certaines régions et qu'au chapitre des situations d'urgence, des transférés d'Irak habitent toujours dans les salles de classe où ils ont été logés aux premiers jours.

Rabat-Ahmed Laaroussi